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faut convenir aussi qu’elle l'empêche d'être une force libre 
et qu’elle lui enlève le droit d’être autre chose qu’une église 
nationale. 11 n’a pas d’unité doctrinale, Il ne s’adresse pas à 
tous étant partout le même, il n’est pas et ne peut pas être 
catholique.

C’est chez nous, continue le prédicateur, c’est dans l’Eglise 
romaine que se trouve appliqué le programme du Christ Dès 
son berceau, l’Eglise s’adressait à tous. Au souffle du vent et 
sous l’action du feu de la Pentecôte, c’est la parole vivante de 
la foi que les apôtres s’en allaient prêcher partout Et, depuis 
vingt siècles, il en est ainsi. Sous l’œil de Pierre et de ses 
successeurs, les apôtres s’en vont partout et toujours, partout 
où va l’homme, jusqu’aux extrémités de la terre, porter la 
même foi, le même credo, les mêmes sacrements, la même 
espérance. La semence de la foi catholique, tombée partout, 
germe partout et mûrit partout, pour être le pur froment de 
vérité qui alimente puissamment les âmes.

Et la conclusion, à laquelle l’orateur sacré va s’arrêter, tout 
le monde l’attend : le grand devoir comme le grand honneur 
du vrai catholique, ce doit être de respecter ses convictions et 
d’en imposer le respect aux autres. Tels ces vieux grognards 
de la grande armée en retraite, au lendemain de la campagne 
de Russie, qui, appelés au poste d’honneur, l’un après l’autre, 
de deux heures en deux heures, au même endroit, au cœur du 
froid, savaient geler sur place, pour garder la consigne et 
faire leur devoir jusqu’au bout. Les éclaireurs russes devant 
leurs cadavres debout... n’osèrent plus avancer. C’est en s’im
posant à soi-même, devant tous et, le fallut-il, jusqu’à la mort, 
ie respect de ses convictions qu’on l’impose aux autres. 
L’empereur n’était que d’un ; tc, notre Dieu Sauveur, lui, il 
est pour l’éternité !

Le caiéme à Notre-Deme.— 3me Conférence du Rév 
I’ère Le Marchand—Jésus est sauveur, il est lumière, il est 
aussi vie. Dans ses deux premières conférences le prédicateur 
de Notre-Dame nous avait montré comment ce fut et c’est la 
mission de Jésus de sauver et d’éclairer, dans celle-ci il nous 
fait voir comment il est la vie et quels sont les devoirs que 
cela nous impose.


